



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

271/24 - ¿QUÉ TE DA MÁS MIEDO: EL ALZHEIMER, EL CÁNCER, EL INFARTO O EL SIDA?

P. Beato Fernández^a, M. Padilla Just^b, M. Ramirez Luján^c, T. Rama Martínez^d, M. Aragónés Gordi^e, C. Ramón Marsal^f, M. Krauel Vidal^g, J. Pérez Lianes^g y M. Vilchez Valdés^g

^aMédico de Familia. CAT Premià. Barcelona. ^bEnfermera. Centro de Urgencias de Atención Primaria de Horta. Barcelona. ^cMédico. Centro de Urgencias de Atención Primaria de Horta. Barcelona. ^dMédico de Familia. CAP El Masnou-Alella. Barcelona. ^eEnfermera. Consultorí Barri Cotet. Premià de Dalt. Barcelona. ^fMédico Oncolliga. Premià de Dalt. Barcelona. ^gEnfermera. Oncolliga. Premià de Dalt. Barcelona.

Resumen

Objetivos: Conocer el porcentaje y el tipo de población que teme más padecer un infarto de miocardio que una demencia tipo Alzheimer, cáncer o sida.

Metodología: Estudio descriptivo según respuesta al cuestionario que contiene la pregunta que da título al resumen. Ámbito: poblacional oportunista. Se pasan cuestionarios en consultas de medicina y enfermería, urgencias ambulatorias, empresas, domicilios, actividades sociales y sanitarias, formativas profesionales, redes sociales. Variables: sexo, edad (3 grupos ? 45, entre 46 y 64 y ? 65 años), ocupación, ámbito sanitario. Cálculos: medias y porcentajes.

Resultados: 1.114 cuestionarios. Valoramos los 913 (82%) con una sola opción contestada. 63,5% mujeres, 36,5% hombres. Edad media: 50,95 a. (mujeres 50,78, varones 51,25). 41 responden infarto (4,49%). Mujeres 2,76%, hombres 7,51%. Según edad: ? 45 3,24%, entre 46 y 64 4,53%, ? 65 6,53%. Por ocupación (número/porcentaje que responden infarto): jubilados 211: (5,31%), médicos 103: (1,94%), administrativos 78: (2,56%), enfermeras 65: (6,15%), trabajadoras en casa 46: (0%), estudiantes 30: (1,33%), docentes 26: (15,38%), parados 20: (0%), comerciantes 19: (15,78%). Por ámbito sanitario: consultas médico y/o enfermera: 242: (4,95%); urgencias ambulatorias: 222 (6,76%).

Conclusiones: Pocas personas temen más el infarto que el Alzheimer, el cáncer o el sida. Más porcentaje de hombres que de mujeres expresan temor al infarto. A más edad más temor al infarto. Docentes, comerciantes y jubilados muestran más temor. Parados, trabajadoras en casa, estudiantes y médicos menos. Los pacientes que acuden a urgencias ambulatorias temen más al infarto que los que vienen a visitas programadas.

Palabras clave: Miedo a la enfermedad. Infarto de miocardio. Atención primaria.